
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RELATÓRIO 01  - KICK OFF DE PROJETO 

 

PLANO “SUSTENTUAIBILIDADE” DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL INTEGRADA:  

PROJETO “RECICLEI, RECICLOU!” 
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RELATÓRIO DE REUNIÃO – PROJETO “RECICLEI, RECICLOU!” 

Data: 5 de setembro de 2024 

Local: Anfiteatro da Prefeitura Municipal de Uberaba/MG 

 

INTRODUÇÃO E OBJETIVOS DO PROJETO 

Em um cenário onde a urgência das questões ambientais se torna cada vez mais 

evidente, foi apresentado o Plano “SustentUAIbilidade” de Educação Ambiental Integrada, 

através do inovador Projeto “Reciclei, Reciclou!”. Este projeto se destaca como uma resposta 

concreta e inspiradora aos desafios ambientais que enfrentamos, com o propósito de não 

apenas fomentar a conscientização ambiental, mas também promover uma cultura de 

sustentabilidade que se enraíze nas escolas. 

O “Reciclei, Reciclou!” busca transformar a forma como lidamos com os resíduos ao 

instalar Pontos de Entrega Voluntária (PEVs) estrategicamente posicionados e promover 

atividades educativas e lúdicas. Com esta abordagem, almejamos não só mudar 

comportamentos individuais, mas também inspirar uma mudança coletiva em direção a um 

futuro mais sustentável, começando pelo ambiente mais formativo de todos: a escola. 

 

DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO 

No dia 5 de setembro de 2024, o anfiteatro da Prefeitura de Uberaba/MG foi palco de 

um encontro com 29 participantes entre gestores e professores representantes das 21 escolas 

indicadas ao projeto, bem como com a equipe do DAEB da Secretaria de Educação, através de 

sua diretora, Luciana Gouvea. A reunião teve como foco a apresentação detalhada do plano de 

Educação Ambiental e do Projeto “Reciclei, Reciclou!”. 

A sessão iniciou com uma apresentação do plano, destacando a importância de 

implementar 21 PEVs nas escolas municipais. Discutimos as metas de sensibilização e 



 
 

 
 

conscientização sobre a reciclagem e a preservação ambiental, enfatizando a necessidade de 

engajar a comunidade escolar – incluindo alunos, professores, funcionários e administradores 

– em um esforço conjunto pela sustentabilidade. 

Os participantes mostraram grande entusiasmo pelo projeto. Vários comentaram sobre 

iniciativas similares que já estão em andamento em suas instituições e expressaram a 

empolgação de ampliá-las com o apoio do novo projeto. Destacou-se a Escola Santa Maria, que 

já possui um projeto de reciclagem consolidado há mais de 10 anos. Esse esforço contínuo é 

refletido no excelente índice de coleta seletiva do bairro onde a escola está localizada, um 

exemplo notável de sucesso, conforme as informações da Cooperu sobre os endereços que 

fazem coleta por pontos, o que justifica a recomendação de que a implantação do Plano de 

Educação Ambiental/PEVs preceda o apoio à cooperativa na coleta seletiva estendida ao 

município. 

Ademais, o projeto “Reciclei, Reciclou!” foi comparado com o modelo de sucesso 

adotado em Uberlândia, que também começou nas escolas e posteriormente para toda a 

população. A adesão e o entusiasmo demonstrados pelos participantes são um indicador claro 

de que a implantação dos PEVs nas escolas e a expansão da coleta seletiva municipal estão bem 

encaminhados. 

 



 
 

 
 

 

 

 



 
 

 
 

 



 
 

 
 

 



 
 

 
 

PRÓXIMOS PASSOS 

Os próximos passos, conforme definidos no cronograma enviado no Plano Executivo, 

incluem a continuidade das atividades de capacitação, a implementação dos PEVs nas escolas 

e, com a consolidação do projeto, ratificar o apoio na ampliação da coleta seletiva em todo o 

município. Estamos comprometidos em acompanhar de perto o progresso e em garantir que 

todas as etapas sejam executadas com o máximo cuidado e eficiência, através da criação de um 

grupo entre os responsáveis da concessionária, da Secretaria de Educação e das escolas 

participantes. 

Estamos à disposição para fornecer mais detalhes e esclarecer quaisquer dúvidas que 

possam surgir. Juntos, continuaremos a trabalhar para transformar nossa visão de um futuro 

sustentável em realidade. 

 

Atenciosamente, 

Paulo Henrique Lopes Alves 
Gestor de Educação Ambiental e Apoio Comunitário 

Grupo Esse 
 


